

1



- Marine a très mal à la tête. Elle ne tient pas debout. Elle s'est assise brusquement.
- Nadia est en sueur. Elle m'a dit qu'elle voulait dormir. Elle venait juste de tomber dans les escaliers.
- Paul a pris le ballon de Maxime qui est très en colère ! Il est devenu tout rouge.
- Louis court dans le jardin. Il est en sueur et il a l'air fatigué.
- On était en train de manger et Cécilia s'est mise à tousser. Elle a du mal à respirer.

2

18



Les pompiers :
pour demander des secours

15



Le Samu :
pour un problème de santé

17



La police
ou la gendarmerie :
pour un problème de sécurité

112



Pour contacter les secours
où que l'on se trouve
dans l'Union européenne.

3



4



Mes parents ont aménagé une chambre d'amis dans la mansarde. Il y a des lits superposés et un canapé. C'est là aussi qu'il y a l'ordinateur. C'est pour ça qu'on y était. Je jouais à l'ordinateur et ma petite sœur, elle était sur le lit du haut. Depuis qu'elle a six ans, elle me suit partout... Je l'ai entendu tomber. Je crois qu'elle s'est cognée contre la table de nuit que maman vient d'acheter. Elle pleure beaucoup et elle dit qu'elle a mal au bras. J'ai calé son bras avec le gros coussin vert du canapé.

Les premiers secours alerter

Etude de documents

- ❶ ➔ Lis ces situations et barre celles qui ne te nécessitent pas un appel d'urgence.
- ❷ ➔ Observe ce document puis complète le tableau.

Pour...	J'appelle	Je compose
une voiture en panne sur le bord de la route		
une urgence médicale à domicile ; un blessé par accident ; un malaise dans un lieu public		
un feu, un incendie ; un accident de la route ; un accident domestique ; une explosion ; un dégagement de gaz ou de vapeurs toxiques ; une noyade ; une inondation		
toute situation d'urgence, si l'on ne sait pas qui appeler		

- ❸ ➔ Lucie est témoin d'un malaise. Réponds aux questions.
Avant d'appeler les secours, elle doit vérifier que la personne respire et qu'elle est consciente.

Comment peut-on vérifier qu'une personne respire ?

Comment peut-on vérifier qu'une personne est consciente ?

- ❹ ➔ Une alerte doit être brève. Raye ce qui est inutile dans les propos de Victor.

À retenir

En France, il existe quatre numéros d'urgence : le **15** (SAMU), le **17** (police), le **18** (pompiers) et le **112** (numéro européen valable pour les portables).

Le message d'alerte doit être précis et bref.

1. Je donne mon nom, mon numéro de téléphone, l'adresse de l'accident.
2. Je raconte précisément l'accident.
3. Je décris l'état de la victime (Est-elle consciente ? Respire-t-elle ?)
4. J'attends que l'on me permette de raccrocher.